

ABSTRAK

Cindi Chantika Purba. Nim 3183122036. Tahun 2022. Judul Skripsi: Hubungan Budaya dan Agama pada Ritual *Antam Sanskar* Etnik Punjabi Penganut Agama Sikh di Kelurahan Sari Rejo. Progam Studi Pendidikan Antropologi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Medan.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hubungan budaya Punjabi dengan aturan *antam sanskar* dalam agama Sikh, pihak-pihak yang terlibat, dan proses persiapan jenazah sebelum dilakukannya ritual *antam sanskar*. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Adapun informan penelitian yaitu tokoh agama Sikh (*Giani*), pengurus Gurdwara, dan keluarga dari pihak yang meninggal dunia. Teknik pengumpulan data penelitian berupa observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data melalui reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Hasil penelitian diperoleh yaitu (1) Proses pelaksanaan ritual *antam sanskar* dilakukan dengan menyiapkan perlengkapan yang diperlukan, kemudian memandikan jenazah, mendoakan jenazah, membawa jenazah ke krematorium, melaksanakan doa terakhir (*Antim Ardass*) yang meliputi kegiatan yaitu pembacaan awal kitab *Guru Granth Sahib* dan melakukan kenduri kematian (*Kullpath*). (2) Hubungan budaya Punjabi dengan aturan *antam sanskar* dalam agama Sikh dapat dilihat dalam proses kematian etnik Punjabi penganut umat Sikh. Budaya dan agama merupakan dua hal yang saling berhubungan. Dalam kaitannya dengan *antam sanskar* antara budaya Punjabi dengan agama Sikh saling mendukung tetapi ada juga yang bertolak belakang. (3) Pihak-pihak yang terlibat dalam proses pelaksanaan ritual *antam sanskar* yaitu (a) *Giani/ Pathee* (pendeta), sebagai orang yang memiliki pengetahuan agama yang dapat membantu umat Sikh dalam memahami kitab *Guru Granth Sahib*, (b) *Sevadar*, yaitu orang yang mengurus makanan dan menyajikannya, (c) *Kirtanis* adalah tokoh yang menyanyikan pujian-pujian (*Kirtan*), (d) Petugas Krematorium yakni tokoh yang mengurus segala keperluan di tempat kremasi, (e) dan keluarga almarhum, yaitu orang yang mengurus segala keperluan jenazah.

Kata Kunci: *Antam Sanskar*, Sikh, Kremasi